

議 会 運 営 委 員 会 会 議 録

招 集

令和5年4月21日（金）午前11時 議場

出席委員（8名）

（委員長）奥 岩 浩 基 （副委員長）矢田貝 香 織

安 達 卓 是 岡 田 啓 介 田 村 謙 介 土 光 均

戸 田 隆 次 又 野 史 朗

欠席委員（0名）

議長及び副議長

稲田議長 門脇副議長

説明のため出席した者

出席した事務局職員

松田局長 田村次長 森井議事調査担当局長補佐

傍聴者

塚田議員 徳田議員 西野議員

報道関係者0人 一般0人

協議事件

- 1 新型コロナウイルス感染症対策における予算決算委員会以外の委員会を委員会室で開催する際の対応について

~~~~~

## 午前11時00分 開会

○奥岩委員長 ただいまより議会運営委員会を開会いたします。

協議事件1、新型コロナウイルス感染症対策における予算決算委員会以外の委員会を委員会室で開催する際の対応について、こちら稲田議長のほうからお願いいたします。

議長。

○稲田議長 それでは、私から説明させていただきます。資料1を御覧ください。

説明の前に、議会全体に関わることがありますので、委員会はもちろん議会の一部でございますので、私のほうから説明させていただきます。

新型コロナウイルス感染症の位置づけが現在の2類相当から5類に移行する政府の方針を踏まえ、令和5年5月8日より、以下の対応とさせていただきます。大きくは2点でございます。一つ目が、原則、新型コロナウイルス感染症拡大前と同様の対応とする。2番目として、併せて新たな対応として、その1、換気は、休憩及び説明員入替えの際、適宜、行うものとする。その2、上記以外の対応は、議会全体の対応に準じるものとするということで、以前皆様から出されました意見も踏まえ、あるいは今の出されている政府の方針等を踏まえて、このような形で運営していただきたいと思います。

以上で説明を終わります。御審議のほど、よろしく申し上げます。

○奥岩委員長 説明は終わりました。委員の皆様から質疑、御意見ございますでしょうか。

土光委員。

**○土光委員** 以前と同様の対応というのは、要は委員会室ですということですよ。この委員会室に関してなんですが、あの部屋の換気、例えばエアコンとかがついていて、換気の状態がどういう状況の部屋なのかということ。それから、私は入替えのときに換気を適宜行おうと書いているけど、基本的に換気の状態、CO<sub>2</sub>モニターは設置したほうがいいという、これは会派の意見でも以前出しているのですが、設置したほうがいいと思うのですが、その辺はどうでしょうか。

**○奥岩委員長** 稲田議長。

**○稲田議長** まず、モニターの設置も考えましたけれども、我々今生活している中で、ここは皆様と距離がありますけれども、会派室であったりとか、先ほども第1会議室で会議もございました。どこまでが密でそうではないか、言い換えれば、どこまでモニターを置いておかないのか、置くべきか置かないのか、これ判断非常に迷うところでございますが、政府もそこまでモニターまで求めておりませんので、今回は設置しないという判断にいたしました。漏れがありましたらしてください。一応それがお答えとなります。以上です。

**○奥岩委員長** 土光委員。

**○土光委員** あの部屋自身の換気の状態、例えば、通常の冷暖房、換気をしているけど、そこで空気の入替えの換気もされているところなのか、基本的にそれはしないのか、それどうなんですか。

**○奥岩委員長** 稲田議長。

**○稲田議長** ちょっと正確にどこまでか難しいんですが、換気の機能はあったと記憶しておりますが、あるにせよないにせよ、ここに書かせてもらっておりますとおり、その適宜の換気で行うというふうに考えております。以上です。

**○奥岩委員長** よろしいですか。土光委員、御質問を聞いてますと、今議題となっておりますのが、先ほど議長から御説明ありましたとおり、5月8日以降、政府の方針を受けて、新型コロナウイルス感染症の位置づけが5類に移行するというので、それで従来どおりの対応に戻そうかというお話でしたので、そこを踏まえた上で、御質問をいただければと思いますので、よろしく申し上げます。

土光委員。

**○土光委員** 従来どおりやるということに関して、それなりのことはした、全く何も従来と同じようにはなくて、別にウイルス自身が2類から5類になったら、活動を自粛するわけでもないの、その辺はできることはしたほうがいい。というのは、以前の委員会のイメージ、委員会室での委員会の議論のイメージ、割と執行部がほぼ満席の形で座っていたと思います。それから、傍聴席、傍聴は椅子だけだけど、後ろもずらっととか、だから割とある意味で密になるような感じのところなので、やはりまず部屋自身の換気の状態、よく一般的に会場なんか借りるときに、ここは何時間に何回は入替えがありますみたいな、最近はちゃんとそれ言ってますので、だからその状況は調べればこれ確認できると思うんですよ。だから、やっぱり適当に換気ではなくて、CO<sub>2</sub>モニターで今どういう状況か、これCO<sub>2</sub>モニター置くということはそんな大したことではないので、そういうことはしたほうが私はいいのではないかなと思うのですが、費用もそんなにかかるもんじゃないし、CO<sub>2</sub>モニター。というふうに思うのですが、どうでしょうか。したほうがいいんじゃないかとは思いますが。

**○奥岩委員長** 今御意見あったのは、5月8日以降、政府からはそういった指針は出てないけど、プラスアルファで議会として対応をしたほうがいいではないかということですが、どうですかということですね。

〔「はい」と土光委員〕

**○奥岩委員長** 先ほど稲田議長から御説明のときに、少しお話があったと思いますけど、この件に関しまして、以前会派持ち帰り意見いろいろと集約していただいて、それを踏まえて今日に至っておりますし、先ほど各派会長・幹事長会議のほうでもいろいろとお話があったと思いますが、土光委員おっしゃるのも、よなご・未来さんからもそういった意見出たのも承知しております。そのまま書いてあったとおり、CO<sub>2</sub>モニターあったほうがいいのかというような御意見ですよ。

岡田委員。

**○岡田委員** 政府のほうも2類相当から5類に引き下げということになるんで、国の言ってる指針にある程度のとって、やられたらいいと思いますし、季節性のインフルエンザのときに、先ほど言われたような対応取ってないわけですから、基準を下げるということで、一定の配慮をしながらということになるとは思いますけれども、私は議長が言われた形でいいじゃないかというふうに思います。

**○奥岩委員長** 矢田貝委員。

**○矢田貝委員** 私も今回のこの委員会においては今の形で進むという確認でよろしいかと思うんですけども、先ほどの会でも出ておりました第9波のことであるとか、今後のことっていうのは分かりませんので、その都度柔軟に私たちのアンテナをしっかりと張っていくということなんじゃないかなというふうに思います。

**○奥岩委員長** いろいろ御意見ございましたが、ほか御意見、御質問ございますでしょうか。

〔「なし」と声あり〕

**○奥岩委員長** 事務局、正副議長さんから補足等ございますか。よろしいですかね。

〔「ございません」と稲田議長〕

**○奥岩委員長** 一応、協議事件とはなっておりますが、皆さん御確認いただきたいと思いますが、いかがでしょうか。

〔「異議なし」と声あり〕

**○奥岩委員長** よろしいですかね。土光委員、よろしいですか。

土光委員。

**○土光委員** 私はよろしいとは言えないですけど、そうやって全体で決まるんだったら、やむを得ないという考えです。

**○奥岩委員長** 今、土光委員から御意見いただきましたが、ほかの委員さんからも柔軟に対応していったほうがいいんじゃないかということでしたので、5月8日以降、現時点ではこういったふうに進めさせていただきたいと思っておりますが、感染症ほかいろいろな災害を含めて何が起こるか分かりませんので、その都度柔軟に議会運営のほう対応していきたいと考えておりますので、その際にはまた皆さん御協力をお願いいたします。

土光委員。

**○土光委員** ちょっとその他で、この協議事件、直接の内容ではないけど、その他ということでもよろしいですか。多少関連があるので。

○**奥岩委員長** そういたしますと、今御準備しておりませんでした、土光委員からその他ということではありますが、内容は何になりますでしょうか。

○**土光委員** 委員会のネット配信のことです。

○**奥岩委員長** もう一度お願いします。

○**土光委員** 委員会のネット配信のことです。

○**奥岩委員長** 委員の皆さん、今、土光委員からその他で委員会のネット配信ということ御提案ありましたが、よろしいでしょうか。

岡田委員。

○**岡田委員** 事前にそれをもし議題に載せられるのであれば、言っていたかないと、土光委員は土光委員で今思いを述べられるんだらうと思うんですけど、こちらのほうも議論をしていく上で、準備が必要なんで、もしそれをテーマにされたいのであれば、事前に委員長のほうに言われて、こういうものを議題に上げるということを、今日こういう委員会があるということ分かっていたわけですから、そういう対応取られるべきだと思いますんで、その他でそういう新しい議題をとられるのはどうかと思いますけれども。

○**奥岩委員長** 大変失礼いたしました。そういたしますと、事前に今後はさせていただきたいと思いますが、今、土光委員から挙手ありましたので、どういった内容でお話をされたい、協議をされたいというのかだけ発言していただければと思いますが、よろしいですか。

土光委員。

○**土光委員** 別に今からここで協議ということではなくて、ネット配信について、もともと議会運営委員会でネット配信のことも実現に向けてやっていくというのは、確認事項です。それから、この前の会派のコロナ対応の関連で、うちの会派でネット配信のことは要望しています。だから、ここで言いたいのは、このネット配信について今後どういうスケジュールでどうやっていくかというのを、委員長に明らかにしてほしいということの要望です。

○**奥岩委員長** 私はやらないと言ったことはございませんので、そこは御承知ください。ネット配信に関しましては、チームをつくって協議をしていきましょう、素案をつくっていきましょうとお話をしたと思いますし、そのお声がけもさせていただいたと記憶しております。ただ、チームのほうのリーダーどうしましょうとか、細かい内容まだ詰まっておりませんので、またそちらのほうでお話ができたらと思いますので、よろしくお願いたします。

ほか皆さんよろしいでしょうか。

〔「はい」と声あり〕

○**奥岩委員長** そういたしますと、以上で議会運営委員会を閉会といたします。

**午前 11 時 12 分 閉会**

米子市議会委員会条例第 29 条第 1 項の規定により署名する。

議会運営委員長 奥 岩 浩 基